

Diario Granma publica otros mensajes de condolencia de personalidades extranjeras con motivo del deceso de Fidel



DIARIO
Granma

**ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL
DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA**

La Habana, 6 dic (RHC) El periódico Granma publica este martes otros mensajes de condolencia enviados al gobierno y pueblo cubanos por el deceso del líder histórico de la Revolución Fidel Castro.

A seguidas los mensajes:

Mensaje de François Hollande, presidente de Francia

Excelentísimo Señor Raúl Castro Ruz,

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba

Señor Presidente, Estimado Raúl CASTRO (manuscrito)

Es con una profunda emoción que le presento a título personal y en nombre del pueblo francés mis más sinceras condolencias luego de la muerte del Sr. Fidel Castro.

Guardo en mi memoria la imagen de un líder histórico, que influenció el mundo entero y cuyo pensamiento y el verbo contribuyeron a moldear el siglo XX. Él habrá encarnado la Revolución Cubana, y más allá, por mucho, el espíritu de construir un mundo más justo. También guardo en mi memoria ese momento más personal, siendo el primer Presidente de la República francesa en visitar su país, tuve el honor de encontrarme con su hermano, hace ya unos cuantos meses.

Deseo, en estas dolorosas circunstancias, reafirmarle al apego de Francia al desarrollo de sus relaciones con Cuba. Esta orientación no cambiará. La misma fue puesta al servicio de nuestros dos pueblos para facilitar los intercambios y para contribuir a los progresos que merecen en todas las esferas, económica, social y política. Como testimonio de nuestra determinación está la reciente apertura de la oficina de la

Agencia Francesa de Desarrollo en La Habana, así como también la firma inminente del acuerdo de cooperación y diálogo político entre la Unión Europea y Cuba.

Reiterándole mis más sinceras condolencias, le ruego crea Señor Presidente el testimonio de mi más alta consideración.

Con toda mi simpatía y mi amistad al pueblo cubano.(manuscrito)

**François Hollande,
Presidente de Francia
París, 28 de noviembre del 2016**

Mensaje de Salman bin Abdulaziz Al Saud, Custodio de las Dos Mezquitas Sagradas, Rey del Reino de Arabia Saudita

Su Excelencia Raúl Castro Ruz

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba

Excelencia:

He recibido la noticia del fallecimiento de vuestro hermano, Su excelencia el Presidente Fidel Castro, por tal ocasión le expreso a Vuestra Excelencia, a los familiares del fallecido y a vuestro pueblo, nuestro amigo, en nombre del pueblo y del Gobierno del Reino de Arabia Saudita y en el mío propio, nuestras más sentidas condolencias y sincero pésame, rogando a Dios que le mantenga a usted a salvo de cualquier mal o adversidad.

**Salman bin Abdulaziz Al Saud
Custodio de las Dos Mezquitas Sagradas
Rey del Reino de Arabia Saudita**

Mensaje de Robert Fico, Primer Ministro de la República Eslovaca

Su Excelencia

Raúl Modesto Castro Ruz

Presidente del Consejo de Estado y Consejo de Ministros

República de Cuba

Estimado Sr. Presidente,

Con dolor he recibido la noticia sobre la muerte de su hermano Fidel. Permítame expresar en mi nombre y en el nombre del Gobierno de la República Eslovaca mis condolencias por la pérdida de su familiar más cercano. También expresamos nuestro más profundo pésame al Gobierno de la República de Cuba y al pueblo de Cuba.

Fidel Castro ha sido una figura histórica conocida para cada persona que se interesa por el mundo y por la política. El continente americano ha perdido con su partida un creador importante de la historia moderna y también a un valiente defensor del pueblo de Cuba. Incluso en este momento tan triste me recuerdo vívidamente en nuestra reunión del año pasado donde Usted habló con gran interés y entusiasmo sobre su hermano Fidel.

Me gustaría aprovechar esta oportunidad para asegurarle el continuo interés del Gobierno de Eslovaquia para continuar la cooperación intensiva. Estimado Sr. Presidente, ruego, acepte el testimonio de mi más alta consideración.

Robert Fico
Primer Ministro de la República Eslovaca
Bratislava, 26 de noviembre del 2016

Mensaje de Filipe Jacinto Nyusi, Presidente de la República de Mozambique

Su Excelencia

Raúl Modesto Castro Ruz

Presidente de la República de Cuba

Fue con gran pesar y consternación que conocimos de la desaparición física, el día 25 de noviembre, del Comandante Fidel Alejandro Castro Ruz, antiguo Presidente de la República de Cuba y líder de la Revolución Cubana.

En este momento de tristeza y dolor, permítanos presentarle a Usted, Señor Presidente, y a través de Usted, al Gobierno y al heroico pueblo hermano de Cuba, nuestras más profundas condolencias por la pérdida de uno de los mayores íconos políticos de nuestros tiempos, cuya proyección y reconocimiento va más allá de Cuba, se extiende para el mundo entero y para toda la humanidad.

Nos inclinamos frente a la figura del Comandante Fidel Castro por su inestimable e incansable combate por la paz mundial, estabilidad, independencia e igualdad soberana entre los pueblos, en particular en el África Austral.

En Mozambique, su inconmensurable e indeleble contribución por la causa de la independencia, bienestar y progreso social, por los valores de amistad y solidaridad entre los pueblos mozambicano y cubano, representa un legado que siempre valorizaremos y transmitiremos a las futuras generaciones.

En este momento particular en que rendimos nuestro sencillo y sentido homenaje al Comandante Fidel Castro, queremos reiterar a usted, Señor Presidente, nuestra disponibilidad para juntos seguir trabajando para que las relaciones bilaterales entre Mozambique y Cuba continúen siendo ejemplares, cada vez más sólidas y de amistad genuina y beneficios mutuos.

Acepte, Señor Presidente, mis más calurosos saludos de nuestra más elevada estima y consideración.

Filipe Jacinto Nyusi
Presidente de la República de Mozambique
Maputo, 26 de noviembre del 2016

Mensaje de Roosevelt Skerrit, Primer Ministro de Dominica

Con tristeza recibí la noticia del fallecimiento del compañero Fidel Castro, el expresidente y líder revolucionario de la Revolución Cubana y del pueblo cubano. Fidel Castro fue una persona que tuvo un positivo y duradero impacto en todo el mundo durante varias décadas de mandato.

Sin embargo, su histórico liderazgo al frente de Cuba no es lo único digno de destacar, sino su generosidad para con el mundo y la influencia de Cuba en la libertad de muchos países. En Sudáfrica, Cuba y el ANC fueron claves en la lucha por la igualdad de derechos de las personas de color. Asimismo, en muchos países africanos, Cuba desempeñó un papel decisivo en la liberación de los negros, de los pueblos africanos.

En cuanto a salud y educación, creo que todos los países del mundo se han beneficiado de la generosidad del líder cubano, Fidel Castro. Fue un líder mundial muy respetado. En Dominica, todas las esferas de nuestra sociedad se han visto beneficiadas por la generosidad de Fidel Castro.

Ciertamente lo extrañaremos mucho y extrañaremos su presencia en el mundo. En nombre del Gobierno y el pueblo de Dominica y en el mío propio y el de mi familia, deseo expresar nuestras más sinceras y sentidas condolencias al Gobierno, a su hermano Raúl, al pueblo cubano y al Embajador de Cuba en Dominica, por el fallecimiento de Fidel.

Durante un largo periodo de tiempo, tuve la oportunidad de intercambiar con él. Lo considero mi mentor, lo considero mi amigo. Aprendí mucho de él en términos de su liderazgo y su visión sobre los problemas mundiales.

En reconocimiento a su vida y a su contribución a Dominica y a la región del Caribe, nuestras banderas en Dominica ondearán a media asta hasta el día posterior a su entierro, en señal de nuestro respeto, admiración y agradecimiento por su contribución a Dominica.

Afortunadamente para nosotros, tuvimos la oportunidad de condecorarlo, hace algunos años, con la más alta distinción de nuestro país, en reconocimiento no solo a su contribución a Dominica sino a toda la región.

Roosevelt Skerrit, Primer Ministro de Dominica
26 de noviembre del 2016

Mensaje de Ibrahim Boubacar Keita, presidente de la República, Jefe del Estado de Mali

Su Excelencia, Señor Raúl Castro Ruz

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba

Con profunda conmoción el pueblo maliense, su Gobierno, y yo personalmente, conocimos la noticia del fallecimiento del Padre de la Revolución Cubana, Sr. Fidel Castro Ruz, ocurrida el 25 de noviembre de 2016 en La Habana.

En esta dolorosa ocasión quisiera evocar la memoria del hombre que luchó toda su vida para defender sus ideales y la causa de los países subdesarrollados, en especial, los de África, en su combate por la igualdad, la descolonización, y también por el desarrollo.

Quiero rendir un especial homenaje a su contribución al constante fortalecimiento de las fecundas relaciones entre Mali y Cuba, cuyo testimonio más elocuente reside en las numerosas iniciativas en favor de la Educación y la Salud del pueblo maliense.

Con su partida, indudablemente desaparece una de las figuras políticas más relevantes del siglo XX.

En estas circunstancias, dirigimos nuestros pensamientos y nuestras plegarias al pueblo y al Gobierno cubanos, a su familia, duramente afectada, y a todos aquellos que, más allá de las fronteras, lamentan su muerte.

Aprovecho la ocasión, Señor Presidente, para enviarle el testimonio de mi más alta consideración.

Ibrahim Boubacar Keita,
Presidente de la República
Jefe del Estado de Mali
Koulouba

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/114526-diario-granma-publica-otros-mensajes-de-condolencia-de-personalidades-extranjeras-con-motivo-del-deceso-de-fidel>



Radio Habana Cuba